

Sale todos los Sábados. Vale \$ 0.05 oro	“COSQUILLAS” SEMANARIO EN BROMA Y EN SERIO. DIRECTORES: LUIS ALONSO JAVIER Y JOSE JOAQUIN PALMA ADMINISTRADOR: RAUL SANCHEZ XATRUCH	LA CEIBA, HONDURAS, SEPTIEMBRE 10 DE 1927.
		AÑO 1—No. 3 Para todo asunto relaciona- cionado con este periódico dirijase a José Joaquín Palma.

Con el incensario \$ en la mano



Serian enemigos?



Geografía de Honduras

El Licenciao de “La Voz de Honduras” ha venido divino de San Francisco de California. ¡Ay que Licenciao! Y vaya que es un escritor de nota sinó, ya dirían que ha metido en el Montepío su dorada pluma.

El Licenciao de la Voz de Honduras es un gran nacionalista, está con nosotros en la gran cruzada, donde está la justicia y la verdad histórica y sin “volver cara a a la divisa roja o blanca o azul”, en su artículo de *los hombres de hoy*, nos dice que el Dr. López Villa, es el tipo de los cuernos... de la abundancia intelectual; *recto, juicioso, circunspecto, humanitario, ejemplar, honorable* y financiero de primer orden!!!

Nosotros, Licenciao recién venido, para ayudarle en su macanuda tarea, de encaramar al que no podrá trepar nunca, le agregamos que el Dr. López Villa, es Dios de la paz barahona, celador de nuestras almas, padre de los pobres, tesoro de los fieles, alegría de los ángeles, rey de los patriarcas, maestro de los apóstoles, Dr. de los colorados, arca de alianza departa-

Los Directores de Cosquillas, que son Bachilleres pasantes en Medicina, han oído el rumor público de que al Dr. Argueta lo persigue día y noche un muerto, a quien él, en vida y a sabiendas de que era cardíaco el paciente, le aplicó una inyección intravenosa de quinina.

No se trata de política, ni de que el Dr. es el Presidente del Comité Liberal de este Departamento: el pueblo ve, oye y calla, de manera que, para bien de la moral profesional del Dr. Argueta ojalá traten de averiguar lo cierto, porque en realidad, para nosotros que entendemos de *menjarjes* patológicos, no es lo mismo curar gente, que matar moros.

mento de Valla, ¿y luz de los boca abierta? Eso no Licenciao y mientras traga gordo un poquito le explicaremos el motivo: Nos han dicho que allá por 1912 o 1913, el pueblo independiente, lanzó la candidatura municipal encabezada por el caballero don Lorenzo E. Castillo, persona ésta, que según nuestros informantes no era grata para el Gobernador Político y que éste en pugna con las aspiraciones del pueblo, le habló al

«El joven Roberto López Callejas, ha sido nombrado Comandante Local de *Esparta* en el Departamento de Colón, en lugar del coronel Francisco Pérez que renunció dicho puesto» [Gacetilla tomada de El Demócrata y en la que se demuestra, que los gaceticillos de aquel gran diario viven artos de Geografía de Honduras

Dr. López Villa para que aceptara su candidatura como Alcalde de esta Ceiba; “súplica” que no se hizo esperar y cuando estaba entablada la lucha, López Villa, ese «ejemplar honorable», miró con sus propios ojos, que muchos de los que no simpatizaban con él, barrieron las calles de orden del Gobernador de aquellos tiempos.

Después, hemos visto al Dr. López Villa, sin arrepentirse de sus pecados, como apóstol del liberalismo hondureño, Caminar despacio y llevar sobre sus espaldas, la pesada carga de una contrata onerosa de Luz Eléctrica, donde en realidad, dio a conocer para su propio bien, las relevantes dotes como “financiero de primer orden”!

Le zumba el aparato...



A los salvadoreños que faltos de experiencia e ignorantes de lo que es patear contra el agujon quieren boxear con los gringos.

*

A los clientes del Cine Odeón del Porvenir, preguntando cuando van a correr la cinta despues de tres noches de pasada la función.

*

A los deudores morosos, requetequemados y archirre morosos del municipio de esta ciudad, visitados por los agentes del orden público, como un reclamo a la gastada honorabilidad que sudan sin pagar lo que justamente deben.

*

Oir a los Liberales contar una nueva invación Ferránea y a una joven del mismo color, ofrecer romerías para que se llegue la hora de quitarse la carga que vienen soportando desde 1924; y que llegue también su amorcito quien se encuentra emigrado en Nica.

*

Ver el entusiasmo de los expectadores del Dorado, con ocasión de la monumental película "Daniel Dinamita y Miguel Vapor", que se exhibirá hoy en la noche.

A los gentiles y gentilas de adelancito de Monte Cristo, leyendo Cosquillas de gorra y preguntando que cuando dará don Juan una

Auto cumbo

«Se encuentra enfermo guardando cama de pertinaz paludismo, el hábil cuentista regional, Profesor don Próspero B. Meza. Mucho lo sentimos y deseamos que mejore pronto.»

[Gacetilla de "Diario del Norte", escrita por el candidato de don Olivio.]

Farmacia Honduras

Atendida por un farmacéutico titulado. Gran renovación de medicinas importadas directamente de los Estados Unidos y Europa.

función de chotis, otra de gratis y una a beneficio de los tronados.

*

Uno de los Directores de este periódico y el Admor, "bajo su palabra de honor", visitando el Hotel Kuilla y ocupando el número 8 como personas distinguidas.

*

A la llegada de Aparicio, interrumpirse el tráfico de hidrovelas que hacen el servicio entre esta ciudad y la Colonia de Roatan.

*

El informe del Alcalde de San Francisco, en que dice que desde que se llevó a cabo la introducción de la Agua, se acabaron las enfermedades y muere menos la gente, con extrañeza de que en La Ceiba, desde que se descuidaron las autoridades Sanitarias en el aseo de la población, muere mas la gente y pasean mas agusto los animales por las calles. Ta..... ta..... riririri.

M. A. Laffite & Co.

Tienda de primer orden. Importación constante Víveres y abarrotes en general.

Dr. J. Leonardo Godoy

— Médico y Cirujano —

El único Sanatorio en esta ciudad. Casos urgentes y Partos se atienden a toda hora.

Sastrería La Moderna

De Camilo Zúñiga

Existencia de casimires. Oficiales competentes. Cumplimiento Elegancia y baratura.

La C. J. Warren, S. A.

Agentes Comisionistas. Victorolas. Cámaras fotográficas, Máquinas de escribir, sexocrín, vinos y productos del país.

Juan N. Kawas & Co.

Grandes existencias de mercaderías constantemente renovadas y a precios sin competencia

S. J. Panayotti

Antigua casa comercial con mercaderías a precios sumamente bajos.

Fotografía Williams

La mejor de su género. La más antigua. Precios cómodos y trabajos garantizados.

Los Perolines

Mercaderías en general. Comestibles, vinos y licores a precios sin competencia.

Au Bon Marché

Gran almacén de lujo. Mercaderías Europeas y Americanas. Calidad y baratura.

Un palmo de narices

Por Yaguita Doris.

Siguiendo las costumbres regionales, una vez nos metimos a "camisa de once varas" y con una preceptora, nos dedicamos a buscar un niño. Nosotros, gastamos toda la buena fe que demandan actos como el que dejamos apuntado y pusimos de nuestra parte, no sólo el tiempo indispensable, no sólo la constancia necesaria a ciertas maniobras requeridas, también aportamos destreza y aunque nada bueno conseguimos, le tocamos la cabeza al Tigre, como dicen los campesinos.

Hubo veces que nos humedecimos, es muy frecuente que en noches de invierno, caiga un aguacero y hay veces, que... hasta retumba la tormenta! Sin embargo, seguimos con afán nuestra empresa; queríamos, quedar bien con la sociedad dándole una alegre Pastorela y nada nos importaba la escasez de noticias que nos llegaban del santísimo infante.

Casos se han visto que pierden de verdad los niños y esto suponíamos, cuando ya nada práctico nos resultaba de nuestras pesquisas; y casi estábamos dispuestos a esperar la otra Pascua, cuando de improviso, alguien nos dijo —Uds. buscan el santo niño?

—Sí contestamos alegremente.

—Pues no se cansen—agrega ron—la compañera de ustedes lo tenía, pero por boca abierta, le dejaron el cajón vacío.

Por cinco pesos un premiado

Una sastrería de esta ciudad, que está situada en la línea internacional y la que, entre otras cosas se dedica a la pesca de incautos en los oscuros remanentes de una cooperativa, está en apuros, por motivo de que ya tarda un pedido de nombres extraños que hizo y los cuales, le sirven para "sacarlos premiados" en los periódicos de esta localidad. Nosotros, tenemos una formidable colección de almanques y podríamos entrar en arreglos con la casa mencionada, toda vez que ésta en sus sorteos, llame a un empleado del Gobierno, para que presencie esas "rifas" que de malas, ya nos huelen a Puro Chauchullo.

Yo; dice Juan con orgullo, no me devano los sesos, sólo saco cinco pesos y «traje», dice el Chanchullo.

Miguel González H.

Productos del país y extranjero. Especialidad en viveres y abarrotes a precios bajos.

Hotel Royal

Comodidad para los pasajeros. Hermoso edificio. Atención esmerada. Cocina de primer orden. Casa del Dr. Virgilio C. Reynolds.

Juan Desplá

Si le choca no se asombre cuando quiero tomar fino, yo solito me encamino a la cantina Sin Nombre.

UN ENIGMA INDESIFRABLE?

El Director de Diario del Norte, es amigo y enemigo de los obreros, quiere y no quiere a las Compañías, le gusta y no le gusta la contrata de la Cuyamel, es partidario y no, del empréstito extranjero, es liberal y azul en ciertos tiempos, sí y no en sus editoriales y... las tres divinas personas!

El Pullman de la carne

«¿Qué Alcalde, fué llegando al puesto y ya compró carro para que la carne no sea tocada por las mósca?».

Esta era la exclamación que se oía, a raíz de haber recibido la Alcaldía el Coronel Fernández Rojas y con motivo de haber puesto al servicio del Rastro un flamante automóvil cerrado para el traslado de la carne a los lugares de venta.

No sabemos si la Municipalidad de este año compró dicho vehículo, ni nos preocupamos por saberlo, porque esto nos viene muy *guango* pero lo que no nos cae *flojo*, es que dentro de pocos meses nos darán la fatal noticia de que "el carro de la carne", como le dicen los vecinos, quedará imposibilitado para desempeñar su cometido, pues todos los días cuando regresa del Rastro trae, además de la carne, hasta a "ocho pasajeros", en los que no vemos la necesidad de que se den ese lujo a costa de los intereses del pueblo.

Mí estimado don Ramón, ya que Ud. es hombre listo dígame que cuesta pisto el desgraciado camión.

"Ley de Municipalidades

Artículo 40 Inciso II—El Secretario, Tesorero y demás empleados municipales.

Artículo 42.— Los empleados municipales deben ser hondureños, idóneos y gozar de notoria buena conducta, y serán de libre nombramiento y remoción de la Municipalidad".

Este acontecimiento, ha venido a llenar de tristeza el hogar de don Olivio, quien tanto más, acosado por **Cosquillas** proyecta un viaje de *placer* por los Estados Unidos.

Es de lamentar, que elementos de esta clase, desocupen nuestro suelo, pero ya que no es posible ni forzoso destruirlos, que les vaya bien y que la justicia Yankee diga la última palabra con su silla eléctrica.

Molino Nacional de Harina, S. A.

Una industria verdaderamente favorecedora de su numerosa clientela y de positivo provecho para el país

Honduras Tabaco Co

Gran Fábrica de Puros de la mejor calidad, elaborados con Tabacos escogidos.

Jorge José

Gran almacén de primer orden. Completa variedad de mercaderías. Licores, víveres y abarrotes etc.

It is very good No lea esto chingao!

Varios jóvenes que han estado en Norte-america, y que talvez sus pobres padres han ayunado, por darles una profesión para que luchen desentamente por la vida, han regresado de allá, hechos una lástima intelectual y una carga moral para su familia: hablando un ingles de burro y dándose tono de grandes, en reuniones donde hay personas que no les entiendes sus majaderías.

Nos dicen, que señoritas y caballeros que vinieron de San Pedro y Puerto Cortés, con ocasión del baile del casino, llevaron una mala impresión sobre este particular, y que por esta causa, jamás será organizado el Colegio de segunda Enseñanza [!?!]

Vicente Alcarese

Gran Panadería Italiana, e importación de Harina y Licores.

Cucharadas de tamal

El Partido Liberal, que se la pica de fino, se ha cansado en el camino con su pesado morral.

Por eso en San Pedro Sula según dice Puchurrao revueltos como un barraco, se los ha comido la chula.

Y el «grupo» conservador, que siempre vive latente, lo tenemos como un puente desde aquí hasta el Ecuador.

Un individuo a quien contra la honorabilidad de la Colonia Sirio-Palestina, le dicen H. Y. Kawas, ha cometido una descortesía inculcable, negando un aviso para este periódico.

Mas vale, se dice públicamente que este *turco*, vende mercaderías viejas, porque es de los que nada perdió en la *quemá* y que además, cuando llegan niños por casualidad a comprar algo a su establecimiento comercial les coge el vuelto y los saca de la mano.

¡Turco maldecido por el papa, algún día te pegará la rabial!

Pizzati Bros. Co.

Gran Almacén. Ferreteria. Loza. Artículos de Vidrio. Victrolas.

Dr. Roberto B: Ugarte

—Cirujano Dentistista—

Ofrece sus servicios contiguo al Café Royal.

Dr. A. Ayes Bertrand

— Cirujano Dentista —

Largos años de práctica. Esmero en los trabajos y garantía absoluta.

Dip & Company

Grandes importadores y ventas por mayor, de toda clase de productos del país y extranjeros.

Teatro Dorado. Mañana Domingo: Daniel Dinamita y Miguel Vapor.